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UNIVERSIDADE FEDERAL DO AGRESTE DE PERNAMBUCO  

CONSELHO SUPERIOR PRO TEMPORE 
 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR PRO 

TEMPORE DO ANO DOIS MIL E VINTE E UM 

Aos quinze dias do mês de março, do ano dois mil e vinte e um, às quinze 

horas, por meio da plataforma virtual Google Meet (Link: meet.google.com/bgf-

kdoc-ogv), com base no Decreto Nº 10.416, de 7 de julho de 2020, da 

Presidência da República, teve lugar a III Reunião Ordinária do Conselho 

Superior Pro Tempore da UFAPE, sob a presidência do Reitor Pro Tempore em 

exercício, professor Mácio Farias de Moura, contando com a presença e 

participação dos seguintes conselheiros: José Renato Correia Ferro, Wellington 

Romero Serafim Freire, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, 

Victor Netto Maia, Samara Sibelle Vieira Alves, Juliene da Silva Barros Gomes, 

André Luiz Rodrigues Magalhães, Alberício Pereira de Araújo, Marlon Esdras 

Jessé de Souza, Carlos Willian Ferreira de Araújo, e Islene Catão da Silva; 

reunidos para tratar dos assuntos constantes na pauta. Após cumprimentos 

aos conselheiros, o presidente em exercício do Conselho informou que, devido 

ao prof. Airon Melo (presidente do Conselho) se encontrar em férias, a reunião 

seria presidida por ele (prof. Mácio), que antecipadamente agradeceu a 

presença de todos e todas. Justificou que a presente reunião foi adiantada do 

dia 19 de março para a presente data porque o Conselho deveria deliberar 

sobre questões imediatas que estariam em apreciação pelo Pleno do Conselho 

de Pesquisa, Ensino e Extensão (CEPE) da UFRPE, que também envolveriam 

a UFAPE, acerca das quais mais adiante trataria nesta reunião. Aconteceu 

que, de última hora, o CEPE/UFRPE mudou a data de sua reunião, já depois 

que foi enviado o comunicado de antecipação desta reunião do Conselho da 

UFAPE. Ato contínuo, submeteu para homologação as seguintes Decisões: 

Decisão nº 027/2021, que homologa a Decisão ad referendum nº 024/2021, 

que trata do parecer favorável da relatora deste Conselho, Samara Sibelle 

Vieira Alves, referente ao Projeto de Pesquisa intitulado “O desperdício 

doméstico de alimentos e sua relação com os aspectos das embalagens de 

alimentos”, sob coordenação do docente Romero Luiz Mendonça Sales 

Filho; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 028/2021, que homologa a 

Decisão ad referendum nº 025/2021, que trata do parecer favorável do relator 

deste Conselho, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente à 

Progressão Funcional, de Professor Associado 2 para Professor Associado 3, 

do docente Alexandre Tavares da Rocha, conforme processo nº 

23082.000504/2021-03; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 029/2021, 
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que homologa a Decisão ad referendum nº 026/2021, que trata do parecer 

favorável do relator deste Conselho, Fernando Ferreira da Silva Dias, referente 

à Promoção Funcional, de Professor Adjunto 4 para Professor Associado 1, da 

docente Daniela Moreira de Carvalho, conforme processo nº 

23082.001063/2021-59; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 030/2021, 

que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Alberício Pereira 

de Andrade, referente à Progressão Funcional de Professor Associado 2 para 

Professor Associado 3, da docente Denise Fontana Figueiredo, conforme 

processo nº 23082.001631/2021-11; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

031/2021, que homologa o parecer favorável da relatora deste Conselho, 

Lucilene Simões Mattos, referente à Progressão Funcional de Professor 

Adjunto 1 para Professor Adjunto 2, do docente Caetano De Carli Viana 

Costa, conforme processo nº 23082.001308/2021-48; APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 032/2021, que homologa o parecer favorável da 

relatora deste Conselho, Lucilene Simões Mattos, referente à Progressão 

Funcional de Professor Associado 3 para Professor Associado 4, da docente 

Geane Dias Gonçalves Ferreira, conforme processo nº 23082.001532/2021-

30; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 033/2021, que homologa o 

parecer favorável do relator deste Conselho, André Luiz Rodrigues Magalhães, 

referente à Promoção Funcional de Professor Adjunto 4 para Professor 

Associado 1, do docente Robson Santos Oliveira, conforme processo nº 

23082.002097/2021-61; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 034/2021, 

que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Alberício Pereira 

de Andrade, referente ao Relatório parcial de Desempenho Docente em 

Estágio Probatório e Estabilidade, do docente Saulo de Tarso Gusmão da 

Silva, conforme processo nº 23082.006123/2020-25; APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 035/2021, que homologa o parecer favorável do 

relator deste Conselho, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, 

referente ao Relatório parcial de Desempenho Docente em Estágio Probatório 

e Estabilidade, do docente Helder Fernando de Araújo Oliveira, conforme 

processo nº 23082.016725/2020-18; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

036/2021, que homologa o parecer favorável da relatora deste Conselho, 

Samara Sibelle Vieira Alves, referente ao Projeto de Pesquisa intitulado 

“BINSAH: Biochar e o Nexus Segurança Alimentar e Hídrica”, sob coordenação 

do docente José Romualdo de Sousa Lima; APROVADA por unanimidade. 

Decisão nº 037/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste 

Conselho, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente ao 

Projeto de Ensino intitulado “Liga acadêmica de anestesiologia e analgesia 

veterinária - LAAVET”, sob coordenação da docente Sílvia Elaine Rodolfo de 

Sá Lorena; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 038/2021, que homologa 

o parecer favorável da relatora deste Conselho, Samara Sibelle Vieira Alves, 

referente ao Relatório Final do Projeto de Ensino intitulado “Particularidades 

fisiológicas da anestesia em animais silvestres”, sob coordenação da docente 

Sílvia Elaine Rodolfo de Sá Lorena e do docente Ruben Horn Vasconcelos; 
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APROVADA por unanimidade. Decisão nº 039/2021, que homologa o parecer 

favorável da relatora deste Conselho, Samara Sibelle Vieira Alves, referente ao 

Relatório Final do Projeto de Ensino intitulado “Grupo de Estudos de Animais 

Selvagens”, coordenado pelos docentes Ruben Horn Vasconcelos e Wallace 

Rodrigues Telino Júnior; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

040/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Fernando Ferreira da Silva Dias, referente ao Projeto de Ensino intitulado 

“GEPET’s – Grupo de Estudo de Pets Convencionais e Não Convencionais – 

2021.1”, sob coordenação da docente Tania Alen Coutinho; APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 041/2021, que homologa o parecer favorável do 

relator deste Conselho, Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, 

referente à Progressão Funcional de Professor Adjunto 2 para Professor 

Adjunto 3, da docente Glêce Milene Santana Gomes, conforme processo nº 

23082.003568/2021-58; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 042/2021, 

que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Ricardo 

Normando Baptista do Nascimento Neto, referente à Progressão Funcional de 

Professor Adjunto 2 para Professor Adjunto 3, da docente Taynah de Brito 

Barra Nova, conforme processo nº 23082.002253/2021-93; APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 043/2021, que homologa o parecer favorável do 

relator deste Conselho, Fernando Ferreira da Silva Dias, referente à 

Progressão Funcional de Professor Associado 3 para Professor Associado 4, 

da docente Dulciene Karla de Andrade Silva, conforme processo nº 

23082.001296/2021-51; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 044/2021, 

que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Fernando 

Ferreira da Silva Dias, referente à Progressão Funcional de Professor Adjunto 

2 para Professor Adjunto 3, da docente Catarina da Silva Souza, conforme 

processo nº 23082.003845/2021-22; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

045/2021, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Ricardo Normando Baptista do Nascimento Neto, referente ao Projeto 

Pedagógico Lato sensu Residência Profissional em Agronomia da UFAPE, 

conforme o processo nº 23082.003830/2021-64; APROVADA por unanimidade. 

Decisão nº 046/2021, que homologa o parecer favorável da relatora deste 

Conselho, Gerla Castello Branco Chinelate, referente ao afastamento (integral 

de longa duração /parcial) do docente Rafael Antonio do Nascimento 

Ramos, para realizar estágio pós-doutoral no período de outubro de 2021 a 

setembro de 2022, na Texas A&M University (EUA), conforme processo nº 

23082.000559/2021-13; APROVADA por unanimidade. Decisão nº 047/2021, 

que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Wellington 

Romero Serafim Freire, referente à solicitação de autorização do 

docente Tiago Buarque Assunção de Carvalho, para participação em 

atividade profissional remunerada (colaboração esporádica, de natureza 

científica ou tecnológica, em assuntos de especialidade do docente), no 

período de fevereiro a maio de 2021, nos termos do art. 21 da Lei 12.772/2013 

e Resolução CONSU-UFRPE 037/2020, no CENTRO DE ESTUDOS E 
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SISTEMAS AVANÇADOS DO RECIFE (CESAR), conforme processo nº 

23082.001001/2021-47; APROVADA por unanimidade. Terminadas as 

homologações das Decisões, o presidente em exercício colocou em discussão 

as propostas de Resoluções (antes enviadas para os e-mails dos conselheiros) 

referentes à criação do Núcleo de Inovação Tecnológica e Empreendedorismo 

(NITE) da UFAPE (com parecer favorável da relatora Gerla Castello Branco 

Chinelate) e a outra referente à criação da “Casa UFAPE” (com parecer 

favorável da relatora Lucilene Simões Mattos). O presidente em exercício fez 

leitura do parecer da relatora da primeira Resolução. Sobre esta, o conselheiro 

Victor Maia ressaltou a importância de um Núcleo dessa natureza para a 

UFAPE, uma vez que tem sido um modelo traçado por diversas universidades. 

O conselheiro André também comungou da mesma ideia de que é algo 

relevante para a UFAPE. Os conselheiros Marlon Esdras e Alberício também 

fizeram suas reflexões sobre a Resolução. Outros apontamentos também 

foram feitos. Posta em votação, a Resolução foi aprovada por unanimidade. 

Quanto à segunda proposta de Resolução, que é oriunda de uma proposição 

da docente Márcia Felix da Silva Cortez, do técnico-administrativo Wagner 

Marques Cordeiro e do discente Elias Gomes da Silva Mouret, o presidente em 

exercício fez leitura do parecer da relatora. Após a leitura, já que o técnico 

Wagner, que secretaria este Conselho, estava presente à reunião, o presidente 

em exercício solicitou que Wagner fizesse breve explanação sobre a proposta. 

Assim, o técnico-administrativo fez relato sobre o histórico do imóvel em 

questão, apresentou os fundamentos que nortearam a proposta e a reunião 

havida com a Reitoria e Direção Administrativa, realizada no dia 11/02/2021, 

quando também se tratou do assunto. Franqueada novamente a palavra, 

alguns conselheiros puderam fazer suas observações. Principalmente, foi 

sugerido que, ao invés de “Casa UFAPE”, o imóvel passe a ser denominado 

“Casa UFAPE de Extensão e Cultura”. Também foi sugerido que quando for 

elaborado o Regimento da “Casa”, ela passe a ser vinculada 

administrativamente à futura Pró-Reitoria de Extensão e Cultura. O conselheiro 

Alberício Pereira sugeriu que, embora fosse favorável à aprovação da proposta 

de Resolução em questão, o texto retornasse para a proponente (profª Márcia 

Félix), para que a redação fosse "melhorada" para condizer mais com um 

documento legal. Posta em votação, matéria foi aprovada, sendo que, após o 

ajuste na redação, o texto deve voltar para conhecimento dos conselheiros, 

para vista final do documento. Dando prosseguimento, o presidente em 

exercício, disse que a razão de ter antecipado é que o Conselho Superior Pro 

Tempore da UFAPE precisaria se posicionar sobre a Resolução a ser aprovada 

pelo CEPE/UFRPE, que dispõe sobre a regulamentação, em caráter 

emergencial e provisório para o momento de pandemia, para retomada das 

aulas dos cursos presenciais de graduação, ano letivo de 2020 (períodos 

2020.1 e 2020.2), da Universidade Federal Rural de Pernambuco (UFRPE) e 

da Universidade Federal do Agreste de Pernambuco (UFAPE), suspensas em 

função do cenário da pandemia de COVID-19, e dá outras providências. Nesse 
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bojo, também seria deliberado sobre a proposta de Calendário de retomada 

das atividades período letivo 2020.1, bem como sobre a Minuta do novo plano 

de funcionamento pandemia 2021. O conselheiro Victor Maia pontuou que, em 

sua opinião, a UFAPE participou junto com a tutora (UFRPE) de 

reuniões/encontros que estabeleceram questões voltadas para a retomada do 

calendário acadêmico e funcionamento durante a pandemia, inclusive com 

documentos que ficaram disponíveis para consulta das comunidades 

universitárias de ambas as universidades. Assim, Victor destacou que, a seu 

ver, não há muito o que a UFAPE intervir no que for decidido pelo 

CEPE/UFRPE, inclusive porque em termos de atividades letivas, a UFAPE 

depende do sistema acadêmico online gerido pela UFRPE. O presidente do 

Conselho reiterou a fala do conselheiro Victor acrescentando que a reunião do 

CEPE/UFRPE seria no dia seguinte (16/03/2021). A conselheira Islene Catão 

questionou sobre o levantamento da opinião dos alunos, se foi levado em 

conta. O conselheiro Victor respondeu que essa foi uma das primeiras 

questões a serem respeitadas, com base no que foi escolhido pela consulta. 

Frente a isso, o Conselho decidiu aprovar a Decisão Nº. 048/2021, em que 

acatará a deliberação do Conselho de Pesquisa, Ensino e Extensão (CEPE) da 

Universidade Federal Rural de Pernambuco (UFRPE), tutora da UFAPE, no 

que diz respeito à aprovação de Resolução que dispõe sobre a 

regulamentação, em caráter emergencial e provisório para o momento de 

pandemia, para retomada das aulas dos cursos presenciais de graduação, ano 

letivo de 2020 (períodos 2020.1 e 2020.2), da UFRPE e da UFAPE, suspensas 

em função do cenário da pandemia de COVID-19, e dá outras providências; 

bem como este Conselho acatará o novo plano de funcionamento na pandemia 

da Covid-19, outrora disponível para consulta pública junto às comunidades 

universitárias de ambas as universidades. Nada mais havendo a tratar, e 

terminada a reunião, a presente Ata foi lavrada por mim, Wagner Marques 

Cordeiro, secretário, e segue assinada por todos os presentes, abaixo 

registrados. 

 

Garanhuns, 15 de março de 2021. 
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